

JOSEP PUJADAS DOMINGO (CDS): «El espíritu militar procede del espíritu cívico.»

—¿Cuál es el tema crucial a su juicio de la relación defensa y Fuerzas Armadas?

—Yo creo que en este proceso de aprendizaje general de democracia hemos de ver claro todos, civiles y militares, que el espíritu militar procede del espíritu cívico y de la disciplina de la sumisión a la Ley, tal y como decía De Gaulle. Este es el problema de fondo que han de entender civiles y militares. Porque existan golpistas tendemos erróneamente a creer que el Ejército es golpista, y a pesar de que asimismo civiles golpistas tendemos a creer que los civiles no lo son. En la democracia civiles somos todos, incluidos los militares, porque hemos pasado de súbditos a ciudadanos, porque tenemos derechos además de deberes; somos ciudadanos carpinteros, ciudadanos abogados y ciudadanos de uniforme, concepto éste que han desarrollado positivamente en la República Federal Alemana. La conclusión es que por esta razón los poderes están sometidos al poder civil.

—¿Por qué está usted ahora en el CDS?

—Porque creo en el centro sigo en el centro... y porque sigo en el centro sigo con Suárez.

—¿No hubiera podido seguir defendiendo estos temas desde UCD?

—UCD sólo hace las paces de sus querellas internas quince días antes de las elección-



J. Pujadas

nes, como sucedió en Galicia y en Andalucía. Ahora, en estas elecciones, las hace quince minutos antes. Landelino Lavilla, a pesar de tener plenos poderes, después de pactar con Antonio Garrigues no logró que el partido lo aceptara. Pero también porque UCD no tiene fuerza moral para decir a los golpistas que respeten la Constitución cuando UCD no respeta sus propias conclusiones democráticas elegidas en el Congreso de Palma.